

EL DIA POLITICO

La mañana del presidente

Madrid.—El jefe del Gobierno, general Berenguer, confirió extensamente esta mañana, en su despacho oficial del ministerio del Ejército, con el alto comisario de España en Marruecos, general Jordana.

También el conde de Xauen habló ampliamente con el ministro de la Gobernación, general Marzo.

Más tarde, el presidente recibió en el palacio de Buenavista a los ministros de Marina y Gracia y Justicia, al capitán general de Madrid y al director general de Seguridad, con los que confirió separadamente.

Manifestaciones del señor Tormo

Madrid.—Esta mañana recibió a los periodistas el ministro de Instrucción Pública, señor Tormo.

Informó a los reporteros de que había presentado al rector de la Universidad de Barcelona la dimisión de su cargo.

Agregó el señor Tormo que había rogado a dicha personalidad académica que retirara la citada dimisión por estar el Gobierno plenamente satisfecho de sus servicios.

También manifestó el señor Tormo que había dictado una Real orden autorizando a las Universidades para que en el acto de la apertura use de la palabra un alumno en representación de sus compañeros para que exponga las aspiraciones de la clase.

Dijo además el ministro que nada sabía sobre las medidas que parece piensa adoptar la Federación Universitaria Escolar sobre asistencia a las clases y otras actitudes.

Lo que dice el señor Estrada

Madrid.—Al mediodía el ministro de Gracia y Justicia confirió con el ministro de Fomento, señor Matos.

Más tarde, el señor Estrada, hablando con los periodistas, les dijo que había hablado a su colega de Fomento sobre las carreteras de Málaga.

El ministro de Justicia comentó la actitud de la Prensa de la mañana, de la que dijo que le encontraba discretísima, incluso la más radical.

Terminó diciendo el Sr. Tormo que la Prensa, por la actitud observada, era merecedora de la libertad que se le concedía.

Esta libertad—sentenció—es conveniente para todos.

La Prensa de la mañana y la Censura

Madrid.—La Prensa de la mañana dedica atención preferente en sus columnas a la desaparición de la Censura.

«La Libertad», en su número de hoy, pone un título a toda plana que dice «Este número no ha sido censurado.»

En su artículo de fondo, dicho diario hace el resumen de los daños que causó la Censura.

Dice que la Dictadura vino para evitar se exigieran responsabilidades por los desastres de Melilla.

¿Un Gobierno liberal inmediato?

Barcelona.—En esta capital ha permanecido durante dos días un conocido ex ministro liberal, evacuando diversas consultas políticas.

Un periodista le ha preguntado sobre la situación política general de España, y ha contestado:

—No sería hábil pensar en un Gobierno de derechas para suceder al del general Berenguer. El Rey hizo bien nombrando este Gobierno puente para volver a la normalidad después de la Dictadura. Pero en cuanto Berenguer haya cumplido su misión, que en Madrid se asegura ocurrirá antes de convocar elecciones, vendrá—es cosa segura—un Gobierno ampliamente liberal, que merezca las simpatías de todas las izquierdas, incluso las antidinásticas.

El marqués de Alhucemas, reconociendo que por la forma como tuvo que abandonar el Poder, no es la persona indicada para ocuparlo ahora, ha ofrecido su apoyo al Gobierno liberal que se constituye.

Albe, con el que tanto Alhucemas como Romanones confieren su apoyo, ha manifestado que no cree llegado el momento de gobernar, pero ha

ofrecido también su apoyo al nuevo Gobierno liberal.

Queda Romanones. No hay que recordar su actuación izquierdista francamente, de rebeldía siempre, durante la Dictadura. La famosa multa de un millón de pesetas habla con harta elocuencia. Además: es el único político dinástico que ha trazado un programa completo y lleno de sugerencias nuevas. Me refiero a su famoso discurso del Centro Liberal.

—¿Y quién formarían este Gobierno?

—No «formarían», sino formarían. Puedo adelantarle estos nombres: el conde de Xauen fantasma más, sino una realidad próxima:

Gobernación, Joaquín Ruiz Jiménez.

Hacienda, marqués de Cortina.

Estado, Amalio Jimeno.

Fomento, marqués de Villabragima.

Gracia y Justicia, Azpeitia o José Lladó y Vallés.

Guerra, general Aguilera o general Luque.

Instrucción Pública, marqués de Carvajal.

Marina, Almirante Carvia.

Trabajo, Luis Massó Simó.

Economía, Baidomero Argente.

Presidente del Senado, marqués de Alhucemas.

Presidente del Congreso, Santiago Alba.

—¿Y este Gobierno será el que haga las elecciones?

—Sí. Pero inspirándose en un puro criterio democrático; el conde de Romanones convocará primero a elecciones municipales, luego las provinciales y finalmente las generales.

No ha dicho más el ex ministro liberal, que ha rogado se oculte su nombre.

«El Liberal de Bilbao» es recogido

Bilbao.—Ha sido recogida la edición de hoy de «El Liberal» por insertar íntegro, en este número, el discurso que el pasado domingo pronunció Indalecio Prieto en el mitin republicano de Logroño, pues en él se ataca duramente a la Monarquía.

La próxima conferencia de Alcalá Zamora

Sevilla.—En esta capital espérase con gran interés la conferencia que próximamente dará el señor Alcalá Zamora en el «Frontón Betis».

Los periódicos y la Censura

Madrid.—Los periódicos de esta Corte continúan comentando el levantamiento de la censura.

Lamentan los diarios las trabas que establecen las diversas leyes dictadas en distintas épocas, especialmente la Ley de Jurisdicciones.

En sus números de hoy relatan los periódicos algunas de las diversas agencias de que se valían los periodistas para burlar a la Censura.

Se comenta una decisión de Calvo Sotelo

Madrid.—Durante el día de hoy se han hecho comentarios en los círculos financieros acerca de la decisión del señor Calvo Sotelo de presentar la dimisión de su cargo como presidente del Consejo de Administración del Banco Central.

Creese que le ha sido admitida la dimisión.

Manifestaciones del jefe del Gobierno

Madrid.—Esta tarde recibió a los periodistas el general Berenguer en su despacho oficial.

Manifestó el presidente a los reporteros que parece ser que la huelga de los obreros del ramo de construcción de Barcelona, ha entrado en período de solución.

También mostróse satisfecho de la actitud de la Prensa manifestando que ha sabido corresponder a la confianza que ha depositado el Gobierno en ella al suprimir la previa censura.

Coincidencia de personalidades

San Sebastián.—En un conocido hotel de ésta se han celebrado hoy, entre otras reuniones, las del Consejo de la Unión y el Fénix Español; del Consejo Superior Bancario, que preside D. Félix Suárez Lucía; de la Compañía del Monopolio de Petróleos, que preside el marqués de Cortina, en sustitución del señor Dómene, que se en-

LA SEÑORA Doña Mariana Calvo Niño falleció en el día de ayer, a los 60 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales. R. I. P. Sa desconsolado esposo don Francisco Romero Molina; hijos don Francisco y doña Mariana; hijos políticos doña Carmen Brotons Gil y don José Puerta Puente; nietos, hermanos políticos y demás parientes PARTICIPAN tan sensible pérdida y ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar en el día de hoy, a las once y media de la mañana, des de la casa mortuoria, Aguilard Martell, número 19 (antes Pescadores), al sitio de costumbre, por cuyo motivo quedarán eternamente agradecidos.

dos para tener siempre que ganar más de lo que tienen»

Manifestaciones de un ex jefe de la Censura

Madrid.—El diario «Heraldo de Madrid» inserta en su número del hoy una cuartilla del ex jefe del Gabinete de Censura durante el régimen dictatorial, señor La Iglesia.

Dice el señor La Iglesia que se enorgullecería de haber colaborado con Primo de Rivera si no se avergonzara de haberlo hecho como censor.

Constitución de un nuevo partido republicano

Madrid.—Se dice que el mes de octubre próximo se constituirá un nuevo partido republicano el cual se denominará «Partido Nacional Republicano».

El mencionado partido será acaudillado por el catedrático de la Universidad Central señor Sánchez Román.

También se comenta que la nueva agrupación estará integrada por numerosos catedráticos e intelectuales y que éstos tienen redactada una verdadera legislación e incluso una Constitución republicana.

Para combatir el caciquismo en Galicia

Madrid.—Coméntase que celebrarán próximamente una reunión en la Corte nutridos contingentes de las izquierdas de Galicia.

En la mencionada reunión tratarán de adoptar determinadas medidas en la intervención política para combatir el caciquismo que tan arraigado está en dicha ciudad.

Manifestaciones del gobernador de Jaén

Madrid.—El gobernador civil de la provincia de Jaén, que actualmente se halla en la Corte, ha sostenido hoy una conversación con los periodistas en torno a la actuación política del señor Yanguas en aquella provincia.

Dice el señor López Obregón con respecto al discurso pronunciado por el señor Yanguas en Linares, que disculpa la irritación natural de un hombre que hallábase en las alturas y actualmente se ve en el abismo.

También manifestó que son inciertos los comentarios que han circulado en torno a que pudiera concertarse una unificación de las fuerzas que representa en aquella provincia el general Saro y las fuerzas que acudilla el señor Yanguas, puesto que los partidarios del general Saro tratan de remediar la catástrofe política que personifica el señor Yanguas.

Es recogida la edición del «Pueblo Vasco»

San Sebastián.—Ha sido recogida la edición del «Pueblo Vasco», en que se publicaba un mensaje del ex ministro señor Salvatella dirigido al Rey, dudando que el Soberano desconociera la existencia y preparación del golpe de Estado.

Dice que la Dictadura que hemos sufrido, ha quitado la fe de los monárquicos.

Una carta del señor Cambó

Barcelona.—El señor Cambó ha dirigido desde París una carta a «La Publicitat», en la que dice:

«Leyendo «La Publicitat» del día 7 del corriente veo como el diario de su digna dirección sigue recogiendo por todas partes, con celo notable, todo aquello que lleva algún ingrediente de difamación contra mi persona.

El número indicado recoge una información que «La Vanguardia» copia de otro diario, que «La Publicitat» matiza, encabezándola con grandes titulares que dicen así: «Cambó, inspirador de la política nova sobre els petrolis».

Me complace decirle, señor director, que aquella afirmación es falsa de la primera a la última palabra; que yo no me he ocupado nunca del asunto de los petroléos ni he dado consejos a nadie sobre este problema; que durante mi estancia en Trieste no tuve ninguna conferencia telefónica con el Palacio de la Magdalena, ni sobre este asunto ni sobre ningún otro».

Es asaltado el domicilio del semanario «Nosotros»

Madrid.—A las ocho y media de la noche un grupo de desconocidos asaltó el domicilio del semanario «Nosotros», instalado en un piso bajo del Paseo de Luchana, arrojando por la ventana los muebles y enseres de la Redacción.

Sólo se encontraban en el local una mecanógrafa y otro empleado que requirieron el auxilio de la Policía.

Parece ser que entre los asaltantes y los empleados del semanario se cambiaron cuatro disparos.

Se cree que los asaltantes eran legionarios del doctor Albiñan, porque el semanario les dedicaba un suelto en el número de hoy.

Sobre la dimisión de Calvo Sotelo

Madrid.—Un miembro del Banco Central ha manifestado a unos periodistas que el señor Calvo Sotelo dimitió hace tiempo con carácter temporal su cargo de presidente del Consejo de Administración de dicho Banco para dedicarse a sus aficiones.

Cree el citado señor que don José Calvo Sotelo no volverá más a ocupar el cargo dimitido.

Notas bursátiles

Table with 2 columns: Instrument and Price. 4 por 100 interior . . . 72.75, 5 por 100 amortizable . . . 92.00, 4 por 100 ídem . . . 78.25, Banco de España . . . 599.00, Ídem E. de C. . . 431.00, Hipotecario . . . 108.90, Ídem H. A. . . 245.00, Tabacos . . . 234.00, Londres . . . 45.55, París . . . 36.80, Nueva York . . . 9.37, Roma . . . 49.00

MARRUECOS

Varios casos de peste bubónica

Melilla.—A la llegada del vapor de la Transmediterránea «Atlante», procedente de Orán el director de la Estación sanitaria del puerto, ordenó que quedara fundeado en medio de la bahía.

Poco después el personal sanitario procedió al reconocimiento de los doscientos treinta pasajeros y a la desratización del buque.

También se dispuso que no atracara el muelle.

Estas medidas obedecen a haberse registrado en Orán casos de peste bubónica.

Loza, cristal, batería de cocina, objetos para regalo, etcétera. Precios económicos. París-Madrid, Escl. 9, Almería.

PROVINCIAS EXTRANJERO

La vuelta ciclista al país vasco

Bilbao.—Hoy se ha corrido la primera etapa de la vuelta ciclista al país vasco.

Esta prueba—Bilbao-Vitoria—de 180 kilómetros, fué ganada por Mague, a quien siguieron Héctor Martínez, Moisan y Montero.

La huelga general de Barcelona

Barcelona.—La huelga general ha proseguido durante todo el día aunque con carácter estacionario, advirtiéndose la tendencia a mejorar.

Una personalidad, mediadora en el conflicto obrero, espera hallarle una rápida solución.

En el local del Sindicato de Construcción ha sido colocada una pizarra diciendo que se está tramitando la solución de la huelga.

Los elementos extremistas, con este motivo, muestran su contrariedad criticando las negociaciones que se están llevando a cabo.

Las Sindicatos íbres han iniciado su actividad contraria a la huelga general, anunciando que si persiste el conflicto reperfirán un manifiesto exponiendo que se opondrán resueltamente a que nadie se haga dueño de la calle con fines revolucionarios.

El gobernador y el alcalde se muestran optimistas.

Dícese que la personalidad que media en el conflicto para su solución es el propio gobernador civil, general Despujols.

Parece que les serán concedidas a los obreros la mayoría de sus peticiones.

Llegada del general Weyler, enfermo

Barcelona.—A bordo del vapor «Jaime I» llegó a este puerto el general Weyler, no pudiendo desembarcar por el mal estado de su salud.

Se espera a la noche para poder trasladar al ilustre enfermo al expreso de Madrid con las debidas precauciones.

El conflicto obrero en Castellón

Castellón. Los obreros albañiles que se hallan en huelga, se manifestaron hoy en la calle Mayor con dirección al Gobierno civil cortándole el paso la fuerza pública.

Esto hizo surgir un choque entre los huelguistas y la fuerza pública, que tuvo que reprimir la Benemérita disolviendo los grupos de manifestantes.

Resultaron cinco heridos a consecuencia de esbrazos.

También fué lesionado un cabo de la Guardia de Seguridad.

Los obreros exigen sean puestos en libertad los directivos de las sociedades obreras.

En Granada se reanuda el trabajo

Granada.—Hoy se ha reanudado el trabajo por los obreros huelguistas, excepto por los albañiles.

En toda la capital reina tranquilidad.

Rumores de huelga general en San Sebastián

San Sebastián.—Circular insistente rumores de que hoy se declarará aquí la huelga general.

La noticia no ha podido ser confirmada.

Escuelas que se hundan

Ciudad Real.—Comunican de Almagro que se encuentran amenazando ruinas los grupos escolares construídos durante la Dictadura. Los padres de los alumnos los han retirado por temor a una catástrofe.

Las autoridades se proponen instruir expediente para deducir responsabilidades de los que recibieron las obras, cuyo coste es elevadísimo.

Un hueso del Cid

Burgos.—El director general de Corporaciones ha hecho entrega al alcalde de Burgos, en nombre del ministro del Trabajo, de un hueso del Cid.

Dicho hueso fué retenido por uno de los médicos que intervinieron en la traslación de los restos del Campeador hecha por los franceses desde el Monasterio de San Pedro de Cardena a Burgos, y fué entregado posteriormente al general Ros de Olano, abuelo del ministro.

El hueso, que tiene la firma del médico, es el del radio izquierdo.

El conflicto entre Italia y Yugoslavia

Belgrado.—Comunican de Soudrek que hoy llegaron a Fiume 800 fascistas vanguardistas a bordo de un vapor italiano, y después de desembarcar dirigieron a la frontera yugoeslava, dando vitores a la guerra.

Las fuerzas fascistas invadieron varios poblados yugoeslavos.

En uno de los pueblos invadidos por los fascistas, éstos apoderáronse de una bandera yugoeslava, pisoteándola y destruyéndola.

El que no se case porque sus medios económicos no se le permitan, no debe apurarse, puesto que en PARIS-MADRID, Escl. 9, Almería, por muy pocas pesetas, comprará todo lo que sea necesario.

La «Gaceta»

Madrid.—La de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden disponiendo que en lo sucesivo el plazo de cuarenta y cinco días que en la actualidad disfrutaban para posesionarse los funcionarios electos para cargos judiciales las islas Canarias, se entienda aplicable a los funcionarios de dicho orden que sirviendo en el referido archipiélago sean designados para servir destino en la Península.

TRABAJO Y PREVISION.—Real orden concediendo premio en metálico de 1.000 pesetas a cada uno de los funcionarios de este ministerio que se mencionan.

ADMINISTRACION CENTRAL. Gracia y Justicia.—Fiscalía del Tribunal Supremo.—Circular a los fiscales de las Audiencias recordándoles los deberes que les incumben respecto a los delitos llamados de imprenta.

Gobernación.—Dirección general de Sanidad.—Anunciando para su provisión en propiedad las plazas de médicos titulares inspectores municipales de Sanidad, de los Ayuntamientos que se mencionan.

Instrucción pública.—Dirección general de Primera Enseñanza. Oposiciones a ingreso en el Magisterio nacional.—Maestros.—Propuestas provisionales de destino de los opositores comprendidos en la primera de las listas aprobadas por Real orden de 14 de agosto del año actual y formuladas con arreglo a sus peticiones, según lo establecido en el apartado 28 de la Real orden de convocatoria de 29 de julio de 1928 y turno quinto del Estatuto vigente.

Circular encareciendo la necesidad de atender preferentemente a los cuidados que con el estado sanitario en las escuelas se relaciona.

Fomento.—Dirección general de Minas y Combustibles.—Personal. Convocando concurso para proveer dos plazas de delineantes cuartos de Minas, oficiales cuartos de Administración.

Los yacimientos petrolíferos de Garrucha

Un grupo de propietarios de los terrenos de Garrucha en que recientemente han sido descubiertos probables yacimientos petrolíferos, han entablado negociaciones con una entidad importante para llevar a cabo la explotación de la riqueza petrolífera de aquellos terrenos.

Próximamente llegarán a aquella localidad varios ingenieros geólogos para efectuar exploraciones en los lugares en que han sido descubiertos los citados yacimientos.

Vicente Sarmiento MEDICO

Ayudante del Dr. Asuero dará consultas en Almería, en la calle de Eduardo Pérez, número 9, durante los días 20, 21 y 22 del presente mes de septiembre. bre.

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 1 y de 4 a 6

De 6 a 7 de la noche dará consultas gratis a los pobres, previa presentación del padrón benéfico que lo acredite.

LA SEÑORA Doña Carlota Díaz Ortega

HA FALLECIDO EN EL DÍA DE AYER, EN LA VILLA DE PIÑANA, A LOS 73 AÑOS DE EDAD, DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS.

R. I. P.

Su aflijido hijo don Felipe Pérez Díaz; sus hijos políticos doña Mercedes Romay Suria y don Bernardino Alcocer Gallego; hermana doña Francisca; hermanos políticos, nietos y sobrinos

RUEGAN a sus amistades una oración por el alma de la finada. El sepelio tendrá lugar hoy, a las diez de la mañana.

Andreu Hermanos y Cia 92, Finchurch Street, London, E. C. 3. Vendedores de Frutas en Subasta y Privado.

Sastrería Herrada EXTENSO SURTIDO EN GÉNEROS PARA LA ACTUAL TEMPORADA

Ramón Orozco Benitez MEDICO Especialista en enfermedades de los niños

Sólo para señoras Cocinas PYROS a gas de gasolina

Trabajan sin presión y per tanto sin peligro alguno. Hacen un 25 por 100 de gasto menos que con cualquier otro combustible.

CRISTOBAL LOPEZ Consulta de enfermedades Internas Premio extraordinario de Licenciatura

Doctor Domingo Artés Médico por oposición de la Casa de Socorro Especialista en aparato digestivo

J. ARNAU-PASCUAL 7, Liverpool Road MANCHESTER Recibe consignación de Uvas para todos los mercados de Inglaterra.

Las casas sin alma Madrid se incorpora al resto de las mejores ciudades de Europa, con vertiginosa rapidez.

DE MARINA Han de devolver sus hojas de clasificación profesional, antes del 1 de octubre, los inscritos del reemplazo de 1931.

Cedería en arriendo buenas condiciones por no poder atenderla, modernísima fábrica de materiales de construcción con maquinaria completa y grandes posibilidades de explotación en excelente zona.

Rederiaktiebolaget Svenska Lloyd El vapor "MASILIA" cargará el 26 del corriente para Goteborg, Stokolmo y demás puertos de Suecia.

Lea el "Diario" El vapor "ALBANIA" que cargará el 29 de Septiembre y "SCANDINAVIA" el 6 de Octubre.



gabinete... el lugar del piano... De entre sus paredes, no duele nunca el arrancarse, porque nada forma parte del ser.

Las casas «meublé» son otro producto del refinamiento de la civilización actual. Casas ideales para un soltero; para un matrimonio sin hijos, que luchan al mismo tiempo por la vida.

Quiéren ser estas cosas un remedo de hogar, y sólo quedan en una caricatura. Esto es peligroso, pues sabido es que cuando la caricatura se atreve con las cosas sagradas, da una sensación infita de pens, de espanto y de frío.

Madrid se incorpora al resto de las mejores ciudades de Europa; pero se asimila, primeramente, lo peor de estas ciudades. Norteamérica hace gala de esta vida especial, de esta vida de Standar; pero sus potentados compran, o tratan de comprar a las más viejas ciudades de Europa, sus más rancios recuerdos, fabricados con las «intilites» bellezas que se fueron acumulando durante siglos.

DE MARINA Han de devolver sus hojas de clasificación profesional, antes del 1 de octubre, los inscritos del reemplazo de 1931.

Vapores fruteros El magnífico vapor "ALMENARA" llegará a este puerto el próximo día 25 del actual para cargar barriles de uva con destino a los mercados de

Dublín y Belfast Para informes, su Agente en Almería: JOSE LOPEZ GUILLEN en Testamentaria.

Cedería en arriendo buenas condiciones por no poder atenderla, modernísima fábrica de materiales de construcción con maquinaria completa y grandes posibilidades de explotación en excelente zona.

Rederiaktiebolaget Svenska Lloyd El vapor "MASILIA" cargará el 26 del corriente para Goteborg, Stokolmo y demás puertos de Suecia.

Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A. DJS AJS Spanskellinjen El vapor de motores "SAN ANDRES" cargará el 24 del corriente para Oslo, Bergen y demás puertos de Noruega.

Vapores fruteros de la Dampfschiffahrts Gesellschaft NEPTUN BREMEN El magnífico buque a motor "EULER" llegará a este puerto el próximo sábado día 20 del actual para cargar uva con destino al mercado de

Bremen Para informes: Su Agente en Almería JOSE LOPEZ GUILLEN en Testamentaria.

Linea Ybarra y Compañía, S. en C.-SEVILLA Servicio fijo y rápido con salida todos los meses "Cabo San Antonio" saldrá del Puerto de Almería el día 19 de Octubre de 1930 para Málaga, Cádiz, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Vapores fruteros El magnífico vapor "ALMENARA" llegará a este puerto el próximo día 25 del actual para cargar barriles de uva con destino a los mercados de

Dublín y Belfast Para informes, su Agente en Almería: JOSE LOPEZ GUILLEN en Testamentaria.

Cedería en arriendo buenas condiciones por no poder atenderla, modernísima fábrica de materiales de construcción con maquinaria completa y grandes posibilidades de explotación en excelente zona.

Rederiaktiebolaget Svenska Lloyd El vapor "MASILIA" cargará el 26 del corriente para Goteborg, Stokolmo y demás puertos de Suecia.

DE INTERES LOCAL

Es de indiscutible interés informarse diariamente de la clase de pescados y precios que da la Pasaduría de la calle de Mariana. Teléfonos al 222 y se le informará gustosamente. Depósito de hielo.

"Colonia Altamira"

Ensanche de Almería con calles de 16 metros de ancho Compre usted seguidamente el lote de terreno necesario para construir su hogar. Terreno situado, junto al cuartel en construcción de la Guardia civil.

La parte más sana, mejor orientada y con inmejorable perspectiva de Almería. A cuatro minutos del centro del Paseo del Príncipe. Conveniente por su precio reducido, para los señores socios del Banco de Ahorro y Construcción y empleados.

Quedan pocos metros por vender. Precio y condiciones a tratar directamente con su dueño: Emiliano Uroz. Rizardos, 4, 1.º - Almería.

La lección de los gallegos

Todos los liberales españoles estamos en el deber de indignarnos teóricamente. En la pura abstracción del concepto de libertad no podemos admitir que el ciudadano de un país civilizado se oponga a que otros ciudadanos expongan en público su pensamiento. Así, es una discusión académica sobre las especies del liberalismo, no tendríamos más remedio que condenar a Galicia. Ese pueblo admirable—la dulce tierra de la saudade, tan celosa de su dignidad con toda su resignación aparente—ha impedido, con violencia, que unos ciudadanos pudieran hablar en público. Y bien, amigos, ¿qué? ¿Le condenamos? ¿Le damos, Académia, el Y en la plaza pública?

"El Financiero"

He aquí el resumen del número 1537 de esta importante Revista semanal de Madrid, correspondiente al 12 de septiembre de 1930: «El Estado y el Banco en la función del cambio», por J. G. Ceballos Teresí.

«El cambio y la acción oficial», creación del Centro oficial de Contratación de moneda. La política de Abasto: Una nota del Ministerio de Economía.

«Previsión»: Notas varias. «Compañías y sociedades»: Banco de Aragón. «Avisos oficiales»: «Boisa de Bilbao», por Amadeo M. de Mendive. «Boisa de Madrid»: por Miguel M. Barragán.

«Notas financieras y mercantiles». Impresiones de la semana: La situación política. Las revoluciones americana. La política monetaria del Gobierno. El mercado de valores. Las traídas y llevadas «dobles». Otra vez la amenaza al oro de la Nación. Notas varias.

«Mercados, Agricultura y Ganadería»: Su situación y últimos precios, por J. Vázquez Trigo. «Mercados a plazo». El régimen de vinos y alcoholes. La tributación de las holandas. Las infraacciones de la tasa de trigo. Notas varias.

«Navegación y construcción naval»: Notas varias. «Ingeniería e Industria»: Notas varias (con tres grabados). «Ferrocarriles»: Mejoras y construcción de ferrocarriles. Ingresos de los ferrocarriles españoles.

«Aviación y navegación aérea»: La seguridad del vuelo (con 18 grabados). La estación aérea de Boston (con un grabado). Notas varias.

«Pesca y conservas»: Los procedimientos ilícitos en la pesca, por Angel Sáez Bernárdez. La pesca en España. La pesca en el Extranjero. Información general.

«Aduanas, Aranceles y asuntos comerciales»: Real decreto sobre responsabilidad de los agentes de Aduanas en los actos de contrabando, defraudación y otros. Notas varias.

«Importación y exportación»: Notas varias. «De todas partes»: Notas varias.

«Bibliografía». «Balances»: Banco de España. «Suplemento de cotizaciones bursátiles nacionales y Extranjeras, Juntas, Sorteos, Dividendos y cupones, Subastas y concursos.

Crónica de París El milagro, expresión del poder divino, parece haber pasado a formar parte del repertorio de la humanidad.

La admirable época

El milagro, expresión del poder divino, parece haber pasado a formar parte del repertorio de la humanidad. Vivimos en unos tiempos maravillosos, y cada día que pasa comprendemos mejor las afirmaciones de Heráclito, soprofético de la gran ventaja que en su vida tendrían sobre las nuestras quienes llegasen a este mundo lo más tarde posible.

Lo que fué una quimera—volar—, es ya, más que una realización, una necesidad; y se toma el aeroplano para viajar, tal vez con mayor seguridad que el tren. ¿A tanto ha llegado su perfección mecánica? Dos aviones res orgullo de Francia han efectuado un 36 horas la travesía desde París a New York, y hora por hora, gracias a las noticias que nos llegaban, hemos podido seguir a las las peripecias de tan magnífico vuelo.

En la Plaza de la Concordia más de 60.000 ciudadanos consiguieron, por medio de un sencillo aparato, enterarse a los dos minutos de la llegada de Coates y Ballante a Curries Field. Unos cuantos instantes de espera y la voz de los valerosos nautas ha llegado a los oídos de sus compatriotas en unas palabras de salud.

Unas horas más y la primera fotografía del aterrizaje era reproducida por todos los rotivos de París. Parece, pues, que en el orden mecánico hemos llegado a la perfección, y si a la humanidad le falta más de un tornillo no podemos culpar a los ingenieros, que bastante hacen con aplicarse a trasladarnos rápidamente de un mundo a otro, aun cuando a los llegados no separamos qué hacer para «matar el tiempo», al modo español.

Al mismo estado ideal se ha llegado en todas las ciencias, gracias a la Química. Si todavía no estamos en condiciones de crear la vida, en cambio la podemos suprimir por mil modos diferentes. La Medicina cada día nos enriquece más el léxico, y aun cuando pocas veces cura, le entra a uno del nombre de la enfermedad que se lo lleva, lo que no dejó de ser una compasión.

«Pues y la electricidad? ¡Oh! la electricidad!... Sus mil aplicaciones nos producen inabarcable motivo de admiraciones. Se aprieta un botón, y se hace. Se mueve un conmutador, y se electrifica a un individuo. ¿A mí todo esto me maravilla, desde luego; pero a veces me pregunto: ¿es que el hombre actual se ha fatigado de sus antepasados? ¿es que todos estos inventos son como salabores de una cadena en la que va apriándose? ¿Es que los nombres de Ciencias no podrían aplicarse a la perfección del hombre mismo?». Si, ya que para nuestra perfección basta en la mayoría de los casos querer perfeccionarse. Como que, en realidad, la más deslumbradora maravilla de nuestro tiempo es la sencillez con que nos superamos nuestras propias imperfecciones y la intransigencia en nuestras resignaciones de las autoridades ajenas.

MANUEL GAL A LOS AYUNTAMIENTOS En la Administración de este periódico hay a la venta recibos para el sobre del Repartimiento general.

